

## El PSOE saca a España del bloqueo y evita otras elecciones

Los socialistas aprueban facilitar con su abstención la investidura de Rajoy

ANABEL DÍEZ / JOSÉ MARCOS  
Madrid

El PSOE ha decidido romper con el bloqueo que atenaza la política española desde hace diez meses. Por 136 votos a favor y 96 en contra, el comité fe-

deral socialista, reunido ayer en Madrid, aprobó facilitar, con la abstención en una segunda vuelta, la investidura de Mariano Rajoy, líder del PP, y evitar así unas terceras elecciones en menos de un año.

Abandonar el veto previo a un Gobierno del PP no fue una decisión sencilla para el grupo socialista. No hubo aplausos ni sonrisas, y se asumió como una muestra de responsabilidad política por el bien de los españoles y del propio partido, sumido en una crisis profunda. Pero lejos de las tensiones exhibidas en el comité del pasado 1 de octubre, el encuentro de ayer propició un debate "franco, duro y respetuoso", según explicó el presidente de la gestora, Javier Fernández.

El resultado, añadió, será un "mandato imperativo" para toda la bancada socialista. Una docena de diputados, no obstante, ya han hecho saber que no lo acatarán y votarán en contra de la investidura. Entre ellos están los siete miembros del PSC. Su líder, Miquel Iceta, pidió a la gestora del PSOE que sea "sensibil y comprensiva" con la posición de los socialistas catalanes, cuyo consejo nacional se reúne mañana.

PÁGINAS 15 A 18

## Xi Jinping busca afianzar su poder en el Partido Comunista

MACARENA VIDAL LIY, Pekín

Los 400 hombres y mujeres más poderosos de China inician hoy una larga partida por el control del régimen. A puerta cerrada, en un hotel militar de Pekín, el sexto pleno del comité central del Partido Comunista Chino debatirá durante cuatro días la agenda del presidente, Xi Jinping. Pero, sobre todo, supondrá el arranque de una etapa de intensas luchas internas que culminará el próximo año con la renovación de los órganos de dirección y la designación del sucesor presidencial.

PÁGINA 10

### ADEMÁS



### El Real Madrid, líder de la Liga

La victoria del Real Madrid ante el Athletic (2-1) y la derrota del Atlético contra el Sevilla (1-0) hacen líder al conjunto blanco.

P27 Y 28

### Optimismo de Clinton en la recta final

P6

### Roberto Pombo relata las enseñanzas de Gabo

P24



Un diputado de la oposición intenta acceder a la Asamblea Nacional ante los manifestantes chavistas. / AFP

## Partidarios chavistas asaltan el Parlamento venezolano

La tensión entre el Gobierno y la oposición alcanza otro punto máximo tras la suspensión del revocatorio contra Maduro

ALFREDO MEZA, Caracas

La violencia continúa creciendo día a día en Venezuela. La sesión que celebraba ayer el Parlamento se convirtió en el escenario de una nueva escalada en el conflicto entre Gobierno y oposición. Un grupo de partidarios chavistas asaltó la sede de la Asamblea mientras celebraba una sesión y los golpes y las imágenes violentas se sucedieron prácticamente entre todos los grupos, incluidos los periodistas que cubrían el desarrollo de la sesión.

El suceso representa un nue-

vo punto máximo en el conflicto que vive el país, sacudido cada día con un nuevo capítulo. La decisión del Consejo Nacional Electoral, controlado por el oficialismo, de dejar en suspenso

### REPORTAJE

### Brote de difteria 24 años después de su erradicación

P4

el referéndum revocatorio contra el presidente, Nicolás Maduro, ha encendido todavía más los ánimos de la oposición.

Tras los incidentes, la Asamblea acordó debatir en su próxima reunión la "situación constitucional" de la presidencia y volvió a reclamar el apoyo internacional para salir de la crisis. El conflicto de poderes entre Ejecutivo y Parlamento no tiene fin. La Asamblea estudia cómo destituir a Maduro, pero el Gobierno no reconoce las decisiones del Legislativo.

PÁGINA 3

### EDITORIAL

### El PSOE desbloquea P12



TEATRO REAL

## La policía destapa vínculos de Los Zetas con políticos mexicanos

JOSÉ MARÍA IRUJO, Madrid

La policía española vincula al enlace en Europa del grupo criminal Los Zetas, Juan Manuel Muñoz Luévano, con políticos y funcionarios de justicia mexicanos. El informe policial, al que ha tenido acceso EL PAÍS, y las grabaciones telefónicas revelan que Muñoz "se encuentra muy relacionado con determinadas per-

sonas que desempeñan cargos en la administración municipal y regional, como es el caso de alcaldes y congresistas del Estado de Coahuila". Muñoz fue detenido el pasado 18 de marzo en Madrid, desde donde coordinaba la entrada de cocaína en Europa. Las autoridades estadounidenses han solicitado ya su extradición.

PÁGINA 5